

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

"La Soupe des Toqués" : 30 chefs lyonnais unissent leurs talents pour allier gastronomie et solidarité !

Lyon, le 21 novembre 2024

Au cœur de l'hiver, la solidarité et la gastronomie lyonnaise se rassemblent autour d'une initiative unique et généreuse. La **Soupe des Toqués**, opération lancée par le célèbre chef **Christophe Marguin**, président de l'association **les Toques Blanches Lyonnaises** et par la **Fondation Saint-Irénée**, invite 30 grands chefs **Toques Blanches Lyonnaises** à concocter des soupes gastronomiques pour les personnes les plus démunies.

30 chefs – 30 jours – 30 litres de soupe par jour !
Du 2 au 20 décembre 2024 puis 13 au 31 janvier 2025

Les trois premières semaines de décembre 2024 et les trois dernières semaines de janvier 2025, chaque jour, un chef, membre des **Toques Blanches Lyonnaises**, réalisera une nouvelle recette de soupe, savoureuse et réconfortante. Cette initiative vise à offrir 30 litres de soupe par jour à des associations locales, qui les distribueront aux sans-abris et aux personnes en difficulté.

Le chef Christophe Marguin, à l'origine du projet, souligne :

"L'idée est simple : permettre à ceux qui en ont le plus besoin de profiter, eux aussi, de la gastronomie lyonnaise pendant la période des fêtes. La soupe, symbole de chaleur et de réconfort, devient ici un plat d'exception grâce au savoir-faire de nos chefs."

Les soupes seront préparées avec soin, chaque recette apportant une touche unique et créative. Il s'agit là d'un véritable geste de générosité, où l'art culinaire lyonnais se met au service de la solidarité.

La Fondation Saint-Irénée et ses partenaires au cœur de la solidarité lyonnaise

Depuis plus de 14 ans, la **Fondation Saint-Irénée** soutient des initiatives qui œuvrent quotidiennement auprès des personnes en situation de grande précarité. Pour cette opération, la Fondation se repose sur les compétences et les moyens humains de cinq associations du territoire : la **Fraternité Lyon Centre**, **Urgence Social Rue**, **l'Accueil de jour Saint-André**, les **Petits Frères des Pauvres** et le **Foyer Notre-Dame des Sans-Abri**, pour mener à bien cette initiative. Ces associations, grâce à leur travail remarquable et à leur proximité avec le terrain, luttent tout au long de l'année pour apporter soutien, réconfort et solidarité aux personnes en difficulté. Elles organiseront la collecte et la distribution chaque jour des 30 litres de soupe dans leurs points d'accueil ou leurs établissements.

Avec plus de **3 000 personnes sans-abri** à Lyon en 2024, la période des fêtes est particulièrement éprouvante pour celles et ceux qui sont souvent isolés et privés du réconfort familial. La Soupe des Toqués incarne la volonté des Chefs **Toques Blanches Lyonnaises**, des associations et de la **Fondation Saint-Irénée** de rendre cette période plus douce et humaine.

Rodolphe Pasquier-Desvignes, directeur de la Fondation, se réjouit de cette collaboration : *"Ce projet incarne parfaitement les valeurs que nous défendons : la dignité de chaque personne et l'importance de partager, notamment en cette période de Noël. Et à Lyon, capitale de la gastronomie, offrir une soupe gastronomique à ceux qui vivent dans la rue ou sont en situation de précarité, c'est leur témoigner une attention particulière et leur rappeler qu'ils ne sont pas oubliés. Nos partenaires **Toques Blanches Lyonnaises** et les associations font un travail extraordinaire tout au long de l'année, et cette initiative est une belle occasion de renforcer notre soutien à leurs côtés."*

Un hiver pour tous

La **Soupe des Toqués** a su rassembler les forces vives de la gastronomie lyonnaise. Grâce à cette formidable adhésion, la magie de Noël s'invitera dans les soupes servies chaque jour pendant l'avent et durant le mois de janvier, permettant ainsi aux plus démunis de savourer des mets d'exception cet hiver. De nombreux chefs se sont engagés spontanément sur des distributions, heureux de contribuer à une telle initiative et de mettre leur talent au service de cette belle cause.

À propos de La Fondation Saint-Irénée (www.fondationsaintirenee.org)

La Fondation Saint-Irénée, créée en 2010 à Lyon et Reconnue d'Utilité Publique par décret en 2014, est dédiée au développement intégral de la personne humaine au service de la cohésion sociale et familiale. Elle agit en soutien de projets essentiels en matière de solidarité, d'éducation, de culture et de patrimoine sur les territoires du Rhône et du Roannais. Sans ressources propres, la Fondation dépend de la générosité de ses donateurs pour financer des initiatives qui transforment concrètement la vie des plus vulnérables pour le bien commun universel.

Travaillant étroitement avec les associations locales, elle identifie et soutient les projets qui ont un impact réel et qui font une réelle différence sur le territoire. En soutenant la **Fondation Saint-Irénée**, vous contribuez à bâtir une société plus juste et fraternelle, où chaque geste compte pour un impact durable.

A propos des Toques Blanches Lyonnaises (www.toques-blanches-lyonnaises.com)

Fondée en 1936 par Marius Vettard, l'Association des **Toques Blanches Lyonnaises** incarne l'excellence de la gastronomie lyonnaise et française. Créée à l'origine comme une confrérie de grands chefs dédiée à la promotion de la cuisine locale et à la défense des intérêts professionnels, elle s'est imposée comme une référence incontournable dans l'univers culinaire.

Animée par des valeurs fortes – générosité, excellence, engagement et audace – l'association célèbre un patrimoine culinaire riche tout en encourageant l'innovation et la créativité. Avec plus de 147 membres issus de métiers variés (chefs, pâtisseries, chocolatiers, directeurs de salle, sommeliers, charcutiers, et fromagers), elle reflète la diversité et l'étendue des savoir-faire gastronomiques.

Les **Toques Blanches Lyonnaises** s'investissent activement dans des missions clés : transmission des savoir-faire aux jeunes générations, promotion de causes nobles, et participation à des événements internationaux. Ensemble, ses membres racontent l'histoire vivante de la gastronomie, alliant respect des traditions et exploration de nouveaux horizons culinaires.

À propos des associations

Le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri vient en aide aux personnes isolées - femmes ou hommes - et aux familles en difficultés, aux réalités et souffrances multiples à travers quatre mots d'ordre : accueillir, héberger, accompagner, insérer. Elle a ouvert de nombreux établissements et trois d'entre eux ont été identifiés pour cette opération pour les vendredis. <https://www.fndsa.org/>

La Fraternité Lyon Centre est une association qui a à cœur d'aller à la rencontre des plus démunis et de donner à chacun ce qui lui permet de trouver sa place, notamment à travers l'organisation de maraudes et de distributions, qu'elle organise notamment place Carnot qui sera le lieu de distribution du lundi. <https://www.helloasso.com/associations/fraternite-lyon-centre>

L'Accueil de jour Saint-André de la Guillotière est un lieu d'accueil inconditionnel et convivial pour une mise à l'abri en journée pour les femmes et les enfants en situation de précarité, d'isolement ou d'errance. Près de l'église éponyme seront organisées les distributions du mercredi, à destination de leur public mais

aussi des jeunes qui viennent à l'Epifree Saint-André, une épicerie solidaire pour les étudiants en précarité dans le même bâtiment. <https://www.facebook.com/profile.php?id=100066785881924>

L'association les Petits Frères des Pauvres lutte contre l'isolement et la solitude des personnes âgées, prioritairement les plus démunies. Par leurs actions, ils recréent des liens permettant aux seniors de reprendre goût à la vie et faire partie du monde qui les entoure. Plusieurs établissements bénéficieront des soupes cuisinées par les chefs du jeudi. <https://www.petitsfreresdespauvres.fr/>

Urgence Social Rue est une association qui agit à Lyon grâce à l'engagement de nombreux bénévoles. Ces derniers distribuent des aides alimentaires et matérielles aux personnes sans-abri, en mettant un point d'honneur à apporter à ces personnes une écoute attentive et bienveillante pour briser leur solitude et leur isolement. <http://urgencesocialruerhone.org/>

Liste des Chefs Membres des Toques Blanches Lyonnaises participant à l'opération :

<i>Restaurant</i>	<i>Prénom</i>	<i>Nom</i>
<i>RESTAURANT ALLARDON</i>	Christophe	ALLARDON
<i>OSTERIA MATTO</i>	Thomas	ASTI
<i>BERNACHON PASSION</i>	Philippe	BERNACHON
<i>33 CITE</i>	Frédéric	BERTHOD
<i>LA CABORNE</i>	Laurent	BOUVIER
<i>INSTITUT LYFE</i>	Gaëtan	BOUVIER
<i>LA MEUNIERE</i>	Philippe	RISPAL
<i>LA MEUNIERE</i>	Olivier	CANAL
<i>L'ASSIETTE DU VIN</i>	Patrice	CHENET
<i>LE F2</i>	Frédéric	FASS-THOULÉ
<i>LES BOUCHON DES CORDELIERS</i>	Cédric	GARIN
<i>M RESTAURANT</i>	Julien	GAUTIER
<i>JOUR DE MARCHE</i>	Anthony	KERAVEC
<i>HISTOIRE SANS FAIM</i>	Clément	LATTIER
<i>UNE FAIM D'APPRENDRE</i>	Christian	LAVault
<i>UNE FAIM D'APPRENDRE</i>	Dominic	MOREAUD
<i>L'ANTR'OPOTES</i>	Julien	LEGUILLLOU
<i>TABLE & PARTAGE</i>	Thomas	LEMAIRE
<i>EMILE JOB</i>	Eric	LEPINE
<i>HÔTEL DE LA GARE</i>	Sébastien	LERICOLAIS
<i>LE PRESIDENT</i>	Christophe	MARGUIN
<i>LE PRESIDENT</i>	Vincent	LELEU
<i>LE COMPTOIR DE ST-CYR</i>	Pascal	NOLIN
<i>CUGINI</i>	Tomas	PARISINI
<i>LE CAFE DU PEINTRE</i>	Florence	PERIER
<i>PIGNOL TRAITEUR</i>	Baptiste	PIGNOL
<i>LES 3 DÔMES - SOFITEL</i>	Jérémy	RAVIER
<i>PREFECTURE DE REGION</i>	Luca	SANGIULIANO
<i>CAFÉ TERROIR</i>	Jean-François	TETEDOIE
<i>LE PLATO</i>	Frédéric	TERRIAUD
<i>LA TABLE DE GUY</i>	Nicolas	VERNAY
<i>DANIEL & DENISE</i>	Joseph	VIOLA
<i>LES FINES GUEULES</i>	Joël	SALZI

La conférence de presse a eu lieu le 21 novembre à 10h au sein du restaurant le Président du chef Marguin.



En présence des chefs Toques Blanches Lyonnaises participant à l'opération, des associations et de la Fondation Saint-Irénée.

CONTACTS PRESSE :

Pour la Fondation Saint-Irénée

Roxane Berard
Chargée des missions sociales
04 78 81 48 91
rb@fondationsaintirenee.org

Pour les Toques Blanches Lyonnaises

Domitille Charreton
Chargée de communication
04 78 94 51 18
communication@toques-blanches-lyonnaises.com

Les associations mobilisées :

Fraternité Lyon Centre
Urgence Social Rue
Accueil de jour Saint-André
Petits Frères des Pauvres
Foyer Notre-Dame des Sans-Abri

KIT MEDIA Vous trouverez sur ce lien les logos et photos pour l'opération :

<https://we.tl/t-dYlHt6QFI>